

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle de Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, o envián-
dolo en metálico, libranza o sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, número 23:
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.755 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 5 DE SETIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene real decreto alguno de interés general.

Ayer publicó la Gaceta las resoluciones tomadas por el ministerio de la Guerra durante los últimos días del mes próximo pasado.

Ha sido nombrado comandante de la nave Trinidad, el teniente de navío don Juan A. Flores y Sotomayor, y segundo comandante del mismo buque, el oficial de igual graduación D. Basilio Torres Linares.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa con fecha 11 de agosto último al ministerio de Ultramar, que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquella isla, y que el estado sanitario de la capital ha mejorado, siendo satisfactorio en los departamentos.

Durante la tercera semana del mes anterior ingresaron en la Caja general de Depósitos 4.485,766 escudos 110 milésimas, y se devolvieron 4.856,382,344.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 130,268 rs., en 2,223 imposiciones, de las que 132 fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 132,178 rs., en 116 pagos, de los cuales 89 lo fueron por saldo y 27 a buena cuenta.

Según los telegramas oficiales recibidos en Madrid, se sabe que anteayer ha llovido en Albacete, Avila, Bilbao, Oviedo, Toledo, Vitoria y Zamora.

El Escudador, en su número del día 3, refiere en los siguientes términos la salida de SS. MM. y AA. de la invicta Bilbao:

«A las primeras horas del día de ayer se veía una gran concurrencia en la plaza del Instituto, frente a las habitaciones de SS. MM. y AA., a fin de ver la salida de los regios viajeros, anunciada a las siete de la mañana. La tropa de la guarnición se hallaba tendida en la carrera; pero como es muy poca la que guarda esta pacífica villa, solo llegaba a la entrada de la Ronda.

La real familia, precedida del excelentísimo ayuntamiento en corporación con la banda de la Armonía, en el mismo ór-

den y forma que el día de la entrada, atravesó esta villa, recibiendo las felicitaciones y saludos que el pueblo la dirigía.

Al llegar a la casa del ayuntamiento los reales viajeros, salieron varios vateranos del heroico sitio con la gloriosa bandera de la valiente Milicia Nacional de la villa invicta, y colocándose a la cabeza del ayuntamiento, siguieron la marcha.

En el último palmo de tierra de la jurisdicción de Bilbao, se detuvo el real coche, y nuestro querido alcalde D. José de Jane, reverente y afectuoso, y con la ternura del sentimiento mas sincero y con la palpitante entonación del entusiasmo, dirigió a S. M. la siguiente improvisación:

«Señora:
Bilbao conserva memoria imperecedera del honor que le habeis dispensado con vuestra visita. Que el sentimiento que hoy produce a los bilbaínos la despedida de la real familia, se atenua con la grata esperanza de que V. M. no olvidará al pueblo siempre leal y entusiasta de su Reina.»

S. M., con el acento sublime de la emoción, prometió tener siempre presente a la villa de Bilbao y a sus queridos hijos.

En seguida el señor de Jane se despidió de SS. MM. y AA. victoreando a la Reina, al Rey, al príncipe, a la infanta y a la real familia, interrumpiéndole las ruidosas y cada vez mas entusiastas contestaciones de la multitud alborozada.

La real familia saludó afectuosamente a las autoridades y al pueblo y salió de la villa invicta a las ocho de la mañana, profundamente conmovida por las tiernas y elocuentes palabras de nuestra inspirada autoridad.

Viaja en coche de la real casa, tirado de seis vigorosas mulas.

Se dirige por Zornotza, Durango y Ermua a Zarauz, almorzando en Eibar y visitando las fabricas de armas del tránsito.

Bilbao acompañó a la real familia y la vio marchar sola, sin acompañamiento alguno y sin la más mínima escolta.

Esta y otras pruebas de confianza y verdadero honor que ha dispensado a este pueblo su Reina y señora, se echarán en olvido los buenos hijos de esta leal tierra.

Después de verla partir y de acompañarla con la vista, la autoridad local y la

multitud regresaron tambien en corporación, con la música por delante, con la gloriosa bandera condecorada con tres grandes cruces a la cabeza, y seguida de sus administrados, los vecinos de la villa invicta que acudieron a despedir a los Reyes.

Al llegar al pórtico de la casa de ayuntamiento se repitieron las aclamaciones a los regios viajeros, y el pueblo agradecido victoreó al ayuntamiento de Bilbao y al señor alcalde, fiel intérprete de sus sentimientos.

Habiendo llegado el Excmo. Ayuntamiento a la casa Consistorial, su dignísimo presidente al compás de los majestuosos golpes de la marcha real, presentó la bandera de las glorias de la villa invicta al público que la saludó frenético, con expresivos aplausos y arrebatadores vivas.

Hondamente conmovido el Sr. Jane, nuestro apreciable alcalde, con el tono patético del sentimiento y en el estilo elocuente de los oradores de gran talla, apostrofó al público que la escuchaba absorto entre los vaivenes de la agitación del entusiasmo, con frases de amor a sus reyes.

En medio del estrépito y alborozo de un pueblo vertiginoso que se levantaba con las palpitaciones de su corazón conmovido, impuso el señor alcalde un momento de profundo silencio para derramar una lágrima por las víctimas que perecieron en los campos de batalla, y la multitud toda guardó un silencio sepulcral, durante el cual alcanzamos a ver humedecidas por el llanto las mejillas del alcalde, de corazón mas noble y generoso.

Este patético espectáculo conmovió al público que no escaseaba las lágrimas, y el señor gobernador que con el ayuntamiento estaba en el balcón presidencial, obedeciendo a los impulsos de su bella alma energicamente conmovida, prorumpió en tres espontáneas vivas, una al alcalde, otra al ayuntamiento y el tercero al pueblo de Bilbao, que fueron inmediatamente contestados con otros los repetidos vivas al señor gobernador por el público hondamente afectado.

Entre las interminables aclamaciones de un público que abrió al entusiasmo las puertas del corazón, y que con sanas lágrimas humedeció los ojos, agitó el señor alcalde la rica enseña de gloriosa memoria, se abrazó al señor gobernador, y tuvo fin esta inolvidable escena.

Tal ha sido el elocuente epílogo que ha tenido lugar en la villa de Bilbao al partir de ella su Reina y señora.

La corrida de toros que se verificó anteayer fué mediana y nada mas. El ganado, algo lojo, dió, sin embargo, juego, y ocasionó la muerte de varios caballos. Los ginetes sufrieron revolcones, y entre ellos los aguantó mayoscucho Antonio Calderon, el cual libró con suerte de una cogida que puso en cuidado a todo el público. Cacho y Mañiz se distinguieron clavando banderillas, y el Tato en la suerte de matar. Cayetano estuvo desgraciado y Mora dió una gran estocada al tercer toro. La entrada fué buena y la presidencia estuvo acertada, aunque en opinión de algunos que se dicen inteligentes, no debió mandar al corral al sexto toro, porque este reunía las condiciones para la lidia.

Durante la ausencia del secretario del gobierno militar de estaplaza señor don Amador Domínguez, se ha encargado de la secretaría de dicho gobierno militar el capitán de infantería oficial primero de secciones - archivo de capitanías generales, D. Juan del Hoyo y Burgos.

En 31 de mayo anterior existían en los depósitos de mendigos del asilo de San Bernardino 36 personas de ambos sexos, y durante el mes de junio fueron retirados de las calles 191; salieron por tránsitos de justicia 196, y pasaron a los asilos dos hombres y una mujer; quedando una existencia para 1.º de julio de 51 acogidos.

En 31 de mayo último existían en los asilos de San Bernardino 334 acogidos, y durante el mes de junio ingresaron 31. Salieron por tránsitos de justicia 60 con carta-guía a sus casas 41 individuos y fallecieron 4; quedando una existencia en 1.º de julio último de 320 acogidos.

Ha sido contratado para trabajar durante la temporada comica que empieza el mes próximo, en el teatro de Alcoy, el reputado primer actor y director de escena D. Rafael Salvador Ibarra, que tan buenos recuerdos dejó en el público de Cádiz el año último. Tambien ha sido ajustado por la misma empresa el joven actor, primer premio del conservatorio de declamación de Sevilla, D. Leopoldo Buron.

Parece que el señor D. Francisco García de Aguilar, sargento mayor de la plaza de Cádiz ha sido ascendido a coronel efectivo por rigoroso turno, siendo trasladado con igual destino a la de Gijón.

El día 13 del presente mes, según nos han asegurado, deberá empezar a ver la luz pública en Alianza el nuevo periódico progresista, cuya aparición anunciamos, y para el cual parece que se ha montado ya la imprenta y demás oficinas necesarias.

La epidemia de fiebres que se ha desarrollado en Sarriena, ha invadido en pocos días a mas de cuatrocientas personas. Por fortuna las defunciones son escasas, y las medidas adoptadas por la autoridad civil acabarán por aminorar el mal, que tanta alarma había producido.

Ha llegado a Madrid de vuelta de su viaje a Málaga, la señora doña Juana del Castillo, madre del señor ministro de Ultramar.

Esta respetable señora ha sufrido el dolor de ver espirar a su señora hija política, a la que profesaba un afecto de madre.

Ayer han estado a visitar al príncipe Amadeo, de Italia, los ministros de la Corona residentes en Madrid, a excepción del señor ministro de Ultramar, que por su reciente desgracia no ha podido cumplimentar a S. A.

S. M. la Reina ha remitido por el telégrafo el pésame al señor ministro de Ultramar por la dolorosa pérdida que acaba de experimentar.

SS. MM. y real familia continuaban ayer sin novedad en la villa de Zarauz.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 4.
El «Moniteur» de Paris publica un decreto imperial que anula la deliberación del Consejo general del departamento del Sena-Marne, expresando deseos de que se forme una ley que dé a los consejeros generales el derecho de decidir las protestas en las elecciones departamentales y llamando la atención del gobierno sobre si conveniría ó no el dar de nuevo a los

—¡Oh! esel mó el platero, no se irá no quiero que se vaya.

—No tiene Vd. mas que un medio de impedirlo.

—¿Cuál?

—Hacer lo que me ha encargado que le pida a Vd.

—¿Qué quiere? preguntó el platero con acento angustiado.

—Un millón.

José Loriot retrocedió estupefacto.

—Quiere un millón; que Vd. posee, dijo friamente Emilio, y sin el cual, la casa Valbonnette de Valbonne se declarará en quiebra.

El rencoroso viejo se dispertó del estupor en que le había sumido el amor paterno.

—¡Ah! sí, dijo, quiere que renuncie a mi venganza, quiere que destruya mi obra; ¡No, no!... ¡que se vaya!... ¡que se vaya!...

—Se irá, dijo Emilio, dirigiéndose lentamente hacia la puerta.

El platero le siguió con la vista; después le vio traspasar el umbral de la habitación; oyó en seguida atejarse el ruido de los pasos que se perdieron en la escalera...

Entonces cayó al suelo ahogado de dolor.

Había rehusado el perdón, había dejado marchar a su hijo!

.....

TELEGRAMA.

Al Sr. Gaston Loriot, fonda del Almirantazgo, en el Harre.

No te embarques en «La Coqueta» que sale para Nueva York.

Vuelve a París. Catastrofe.—Tu padre hallado muerto.

.....

ENTRIS.

XXX.

Extracto del Correo financiero.

«La semana última han corrido rumores malévolos y felizmente infundados sobre la casa Valbonnette de Valbonne.»

«Estos rumores habían tomado cierta consistencia y se había hasta llegado a decir que el Banco había cerrado su crédito a esta casa.»

«Nada de esto es exacto.

«La casa Valbonnette de Valbonne no ha corrido riesgo alguno ni en su solidez, ni en su crédito.»

«Lo que ha habido es que M. de Valbonne, su jefe, ha estado muy gravemente enfermo, y que se habla respectivamente a él de reposo y de retirada de los negocios.»

«Se habla igualmente de un matrimonio posible entre la elegante y bella señorita de Valbonne y un joven artista que acaba de heredar una fortuna considerable.»

EPILOGO.

Una tarde del mes de junio del año 1863, M. Valbonnette de Valbonne llegó a Ville d'Avray por el tren de las cinco.

Los que habían conocido en otro tiempo al fogoso gineté, al socio del casino, al elegante banquero a quien los años parecían haber olvidado y que al verlo pasar con su hija del brazo, decían: «Se creería mas bien que es su marido, al ver lo joven y robusto que está, esos no lo hubieran reconocido entonces.»

Mr. Valbonne parecía tener sesenta y seis años. Sus cabellos habían encanecido y su mirada era lúgubre.

Se fué a pie de la estación al camino de las Viñas y se detuvo frente a la verja de una linda villa rodeada de grandes árboles y que dominaba el espléndido panorama de Sevrés y de los bosques de Mendon.

Un niño de tres años retozaba sobre la padrea verde constelada de blancas estatuas que servía de cinturón al ático.

El postigo de la verja estaba abierto.

Mr. de Valbonne entró.

El niño le tendió los brazos gritando: «Mamá! mamá! ¡es el buen papá!...»

El banquero tomó al niño en sus brazos y dejó correr sobre su cabeza rubia una lágrima silenciosa. Al grito del niño, una mujer y un hombre jóvenes se levantaron de un banco de césped, bajo de un cenador, y vinieron risueños al encuentro del anciano.

Eran Melania y Gaston casados hacía cuatro años y felices cual si el cielo se hubiera transportado para ellos sobre la tierra.

Mr. de Valbonne basó a su hija en la frente y apretó la mano de Gaston.

—Hijos míos, dijo, vengo a pedirlos de comer y a daros una noticia.

—¡Ah! papá, dijo Melania, si tu noticia es mala, no quiero saberla; ¡Somos tan felices!

gozo; pero este gozo desapareció al instante y dijo a Melania:

—¡Ah! ¡cuánto daría por no dudar!

—Oliverio, amigo mio, replicó Melania, si yo le enseñara a Vd. esa mujer, no dudaría.

Y como el herido sonriese con lástima:

—¡Ah! su duda Vd., ¡Pues bien! no dudará Vd. de aquí a un momento.

Y llamó.

—Gaston! Señor Loriot! ¡un instante!

Gaston entró.

—Traia a Berta de la mano, y Berta se vino a colocar al lado de Melania.

La madre y el hijo arrojaron un grito.

—¡Oh! ¡perdon!... ¡perdon!... balbuceó Oliverio.

Melania menó la cabeza a su vez.

—¡Pobre Oliverio! dijo, he estado a punto de amarlo a Vd.... ¡Ay! Vd. ha dudado de mí, y es preciso obedecer al destino... No será nunca sino su hermanal...

XXVII.

Al día siguiente, a las seis de la mañana, Beltran de Morlux estaba aún en su casa.

«Pero estaba vestido, abrochado hasta la barba, y su ayuda de cámara había ido a buscarle un coche.»

La palidez livida, estenfióla sobre su rostro; atestiguaba una noche de insomnio y de furor.

Habia escrito una larga carta, que acababa de encerrar bajo un sobre y de sellar con el sello de sus armas.

Esta carta estaba dirigida:

Al Sr. José Loriot, platero, calle de la Calzada de Santa Catalina.

—Si vivo, ya ha laré medio de vengarme; pero si muero, mi obra se continuará.

La víspera a media noche, Beltran había recibido de Gaston una esquela con estas solas palabras:

«Mañana a las siete en la cascada del bosque de Boulogne. El arma que usted guste.»

M. de Morlux había escrito, al recibir esta hillete, a sus dos padrinos en el desaffio con Oliverio una carta no menos laconica.

Les daba cita en la cascada y les decía que el asunto no podía arreglarse.

El coche llegó, Morlux hizo bajar sus

espadas y sus pistolas y se puso en camino para el bosque.

Cuando llegó a la cascada, los padrinos de Gaston y los suyos estaban ya allí.

Gaston, al salir de casa de Oliverio Beauchene, había vuelto a la calle de San Lázaro, no a casa de Beltran sino a la sala de esgrima; donde se daba lección hasta media noche.

Previno a dos discípulos con los cuales estaba bastante relacionado, que tenía al día siguiente su primer encuentro, y los dos jóvenes habían aceptado aquel cometido siempre penoso, pero que no puede rehusarse.

—Caballero, dijo Beltran yendo derecho hacia Gaston: aunque no está en uso que dos adversarios se hablen antes del combate, tengo una comunicación importante que hacer a Vd., que espero no rehusé el escucharme.

—Essucho a Vd.

—Mis padrinos ignoran el motivo de nuestro desafío.

—Tambien los míos.

—Vd. comprende que nuestro combate será a muerte.

—Esa es mi opinion.

—Ahora bien, es preciso sepa Vd. que estaba en relaciones con su padre de Vd.

—¡Ah! exclamó Gaston agitado.

—Y aquí está una carta que le entregará Vd. si tiene la dicha de matarme.

—Lo hará.

—Los dos adversarios se saludaron y se separaron uno del otro, mientras que los padrinos arreglaban las condiciones del duelo.

—Se pusieron en mangas de camisa sin perder ni un minuto.

—Adelante, señores, dijo uno de los testigos de Morlux.

Los dos enemigos se atacaron a su sabor.

Beltran era de primera fuerza y Gaston solo era un discípulo.

Pero si hubo un combate en que el buen derecho debía salir a la habilitación, sin duda que fué aquel. Gaston ganó en sangre fría lo que le faltaba de experiencia, y Beltran al contrario, cegado por el odio, perdió su destreza.

—¡Ah! decía, apretando a su adversario, conque ama Vd. a Melania.

—Tanto como Vd. la odia, respondió Gaston.

—No he triunfado en mis proyectos; pero si la malo a Vd. triunfaré.

consejos generales el derecho de nombrar las mesas.

Un tren especial que salió el sábado de París en dirección a Burdeos de carril ancho de Angulema; no ocurrió ningún accidente grave; únicamente un joven español recibió ligeras contusiones en las piernas.

Roma, 2. José Bonaparte, príncipe de Marignano, ha muerto.

Flores, 3. El ministro del Interior Mr. Natoli seguirá encargado de la cartera de Instrucción pública.

«La Italia» publica una carta de Corfú confirmando las maniobras que pone en juego el Austria para la anexión de las islas Jónicas.

Corre aquí el rumor de que el tratado de Gastein ha decidido al gobierno italiano a entrar mas resueltamente en las miras del partido de acción.

Desearo el gobierno utilizar los especiales conocimientos del Sr. Fernandez Ballin, gobernador de Tarragona, en las cuestiones de Ultramar, el cual ha aceptado el Sr. Cánovas una plaza de oficial primero en el ministerio de su cargo, la cual aceptó aquel funcionario, por considerarla ventajosa y serle mas saludable el clima de la corte. Pero temiéndose que se altere la salud pública en Tarragona, por la situación de este punto entre Valencia y Barcelona, el Sr. Ballin se ha apresurado a suplicar al gobierno que no le nombre para dicho destino, que le es tan grato, no creyendo decoroso abandonar el gobierno de Tarragona en tales momentos.

Esta noble conducta es digna de los mayores elogios.

Ya se encuentran en Madrid las cantantes señoras Martelli, contratadas por la empresa del teatro Real, la que ha tenido que hacer sacrificios para conseguirlo, por hallarse ya aquellas artistas contratadas por el empresario del teatro de Malta.

Entre las piezas mas notables de la Africana, dicen que figura un coro de obispos de una estructura especial y de una novedad extraordinaria.

El joven tenor español Sr. Abrufredo, discípulo del célebre Ronconi, que posee una hermosa voz y condiciones para aspirar a una buena reputación artística, ha sido contratado por el Sr. Caballero, y ya se encuentra en Madrid.

Ya están listas las decoraciones de la Africana, excepto la del tercer acto, la cual dirigirá el Sr. Harris que debe llegar en breve a Madrid.

La sala para fumar que se habilita en la habitación de la antigua centaduría

del teatro Real, será pavimentada con ladrillos en forma de mosaico, cuya obra se empezará tan pronto como lleguen los artistas contratados en Italia por el Sr. Caballero, que traen tambien los mirmoles.

La Matilde Díez se presentará en el teatro del Circo con la comedia del teatro antiguo La celosa de su misma.

La distribución de los principales personajes en la tragedia de Ventura de la Vega, que ha de ponerse en escena en el teatro del Príncipe es la siguiente: Julio César, D. Julian Romea; Junio Bruto, Sr. Valero; Marco Antonio, Sr. Pizarroso; Casio Sr. Zamora; Decio Bruto, señor Morales; Publio Siro, Sr. Romea (D. F.); Laverio, Sr. Fernandez; Servilia, Teodora; la esclava, Sra. Valverde; el papel de Ciceron no está aun repartido. Como la tragedia consta de treinta y tres personajes todos importantes por mas que hablen poco, la empresa ha ajustado algunos actores para que tomen parte en estas representaciones. La escena será dirigida por D. Juan Grimaldi, a cuya inteligencia tanto debe la escena española. La parte de música está encargada al Sr. Barbieri. El autor de la tragedia vendrá para cuando se estrene y asistirá a los últimos ensayos. Por esta razón se estrenará tan pronto como sea posible y antes que avance la estación de los rios que tanto puede afectar la salud del ilustre poeta. Esta representación promete ser un verdadero acontecimiento dramático y ya hay personas que disputan con empeño la fortuna de asistir al estreno y tienen pedidas localidades a pesar de la subida de precios, pues las butacas costarán 48 rs.

Ayer recibimos una carta de Huete en la que se nos dice que el comité de union liberal allí constituido, compuesto de personas todas dignas, pero de escasa influencia, no dará el resultado que apetecen los muchos unionistas del distrito si el mismo comité no se ensancha y en él figuran los hombres de mas importancia de aquel pueblo.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 3. Algunos periódicos de Paris y Londres consideran como una indicación semi-oficial de la existencia de una alianza ofensiva y defensiva entre Francia e Inglaterra el artículo del «Morning-Post» sobre el tratado de Gastein.

Berlin, 2. Asegúrase que el emperador de Austria visitará próximamente al rey de Prusia en Berlin.

Roma, 2. Ha fallecido José Bonaparte, príncipe de Marignano.

Ayer no hemos recibido el correo extranjero por no haber enlazado el tren-correo de Francia con el de España.

El día 25 de agosto último ha fallecido de temporalada, el ilmo. Sr. D. José María Croquer y Sartorio, intendente de Marina, ex-vocal de la junta del Almirantazgo, y antiguo jefe superior del cuerpo administrativo de la Armada. El Sr. Croquer se distinguió en su larga carrera administrativa como celosísimo e inteligente funcionario, y como caballero tenía cualidades que harán muy sensible su pérdida a sus numerosos amigos.

La creación de un subgobierno en Cartagena ha sido muy bien recibida por la opinión de aquella ciudad, pues al par que se establece un centro administrativo y político por el estado, se libra al municipio de la carga que sobre él pesaba del sueldo de un alcalde-corregidor; carga tanto mas gravosa, cuanto que por desgracia las arcas municipales están exhaustas.

Entre las producciones que han de ponerse en escena en el teatro de Jovellanos durante la próxima temporada, se cita una zarzuela del Sr. Picon, música del Sr. Barbieri, y titulada Gibraltar en 1890. Según noticias, es un trabajo digno de la fecunda inventiva del autor de la Isla de San Baladrán y tantas otras producciones tan aplaudidas del público.

Por el ministerio de la Gobernación, y a consecuencia de una comunicación del Sr. Hacienda, se ha dirigido a los gobernadores una orden excitando su celo para que estos a su vez influyan en los consejos provinciales y ayuntamientos, a fin de que se active cuanto posible sea el despacho de los expedientes incoados sobre concesión de títulos a los antiguos roturadores de terrenos. El número de estos expedientes se calcula en mas de 200,000. Sabido es que por el real decreto de 10 de julio último se concedió a los interesados un plazo de seis meses para adquirir el título de propiedad, y creemos hacerles un gran servicio recordándoselo. Para que no se encuentren sin datos a que atenerse para sus gestiones ni sean víctimas de alguna inadvertencia, nos parece acertado advertirles que el Boletín de Administración local y de los Pósitos a que están suscritos casi todos los ayuntamientos de España, publicado en su número 33, correspondiente al 13 de agosto último, sección de consultas, todos los pormenores a que debe sujetarse la formación de estos expedientes. Sensible sería que después de los buenos deseos del gobierno y los nuestros, quedase algún interesado desposeído de unos terrenos que por largo tiempo han constituido su propiedad y tal vez su única riqueza.

Nos escriben de Méjico que el día 10 de julio último dieron un baile los emperadores al que asistieron todo el cuerpo diplomático, los ministros, dignatarios del imperio y hasta 1,200 personas de la alta sociedad. El espectáculo que ofrecían los salones era deslumbrador: el bello sexo lucía elegantes trajes y riquísimos aderezos de pedrería, mientras los militares ostentaban vistosos uniformes y condecoraciones de los diversos países y cuerpos a que pertenecían. El baile duró hasta hora muy avanzada, en que la concurrencia se retiró sumamente complacida de la brillantez de la fiesta. Nuestro particular amigo, el vice-consul de España D. Sebastián de Mobeilan, mereció tambien la honra de ser invitado, y su simpática y linda esposa, la señora doña Eloisa Ballesteros, tuvo el honor de ser presentada a SS. MM. por nuestro embajador señor marqués de la Rivera, los cuales la recibieron afectuosamente en especial la emperatriz, con quien conversó largo rato, mereciéndola frases cariñosas. El Sr. Mobeilan ha sabido conquistarse un lugar distinguido en la corte imperial por su finura y talento, siendo bien acogido en aquellos salones aristocráticos. Nos complacemos de que nuestro amigo y compatriota se haya dado a conocer en la antigua metrópoli de los Motezumas, como ya era conocido entre nuestros literatos y periodistas, por sus trabajos en la prensa y sus composiciones literarias.

D. Rufino Guarnica, vecino de Ollauri, solicita privilegio de invención por cinco años por un aparato para utilizar la fuerza de los saltos de agua.

Un periódico especial amenta que durante esta época de crisis se ataque a las empresas de obras públicas faltando a un deber de patriotismo quizá por desconocer la aflictiva situación en que se encuentran muchas, no por culpa de ellas; y cree que debería permitirseles bajo la eñeaz vigilancia del gobierno emplear en trabajos las cantidades que tienen en depósito, porque de este modo no se paralizarían completamente las obras y volvería el trabajo nacional a adquirir su actividad acostumbrada, hasta que, desapareciendo las circunstancias actuales, el capital volviese a reaparecer, sin exigir el premio exorbitante que hoy reclama y no se puede pagar.

Describe La Moda elegante los siguientes trajes que son de un excelente efecto. Vestido de muselina azul; la falda está adornada en el bajo con una ancha tira de tafetan cuya mitad inferior es negra, y la mitad superior forma un dibujo cache-mir. Cuerpo a to de talle redondo. Mangas casi ajustadas, adornadas tanto en el hombro como en su terminación, con tiras de cinta semejantes a las de la fal-

da, pero mucho mas estrechas que aque- las que se ven en esta época. El cuello es un paño blanco que encaja chandily, ajustado y muy ancho, que está ceñido al talle por medio de un cinturón de seda negra con hevilla de plata. Sombrero-florentin, de paja inglesa, adornado al lado izquierdo con un ramo de flores campes- trales; por detrás tiene un gran velo de tul; por delante ramitos de flores seme- jantes a las que lo adornan exterior- mente.

Otro vestido de moñir color de ma- hon. La falda está adornada en el bajo con tiras de tafetan, de color mucho mas oscuro, rodeadas con un cordón de cuentas negras. Cuerpo alto que figura chaquetilla y chaleco, adornado con tiras semejantes a las de la falda. Mangas casi ajustadas que flovan en el hombro y en su terminación tiras de tafetan rodeadas con perlas. Cuello y puños de batista, adornados con un estrecho en- tredos bordado a reales.

Las enfermedades que han reinado en esta corte durante la semana anterior, fueron puramente esorádicas, no habiendo existido ninguna de carácter epidémico, como por desgracia sucede en otras partes. Calenturas gástricas inter- mitentes de diversos tipos, algunas de ellas perniciosas, predominando en ellas los síntomas coléricos, dolores ner- viosos y reumáticos, anginas y erisipe- las, congestiones cerebrales y hepáticas, tales son las dolencias que más predo- minaron en la semana que acaba de transcurrir. Las afecciones gastro-intesti- nales más o menos graves que vienen presentándose hace ya algunas semanas, bajo la forma de diarreas, de cólicos bi- liosos o nerviosos, y aun de cóleras es- porádicas, si bien han disminuido algun- tanto en número y en intensidad, no han desaparecido por completo, y producen algunas defunciones. Las enfermedades crónicas parece como que han dado alguna tregua a su funesta carrera; así es, que fueron bastante escasas las defun- ciones que ocasionaron.

Un periódico de Viena asegura que el convenio de Gastein no ha puesto térmi- no al antagonismo entre Austria y Pru- sia, y que la ejecución de lo pactado en dicho convenio es objeto de nuevas di- ficultades y de nuevas negociaciones. El gobierno austriaco desearia que las supremas autoridades en los Ducados se llamasen comisarios; pero al prustiano le parece este título demasiado provisional y pretende que se llamen gobernadores.

El gobierno francés había intentado comprar por 280,000 francos la magní- fica colección de numismática y antigüe- dades del marqués San Angelo. La ad- ministración municipal de Nápoles no ha querido dejar partir estas riquezas científicas y las ha adquirido. La colec-

—No da tiene ya que temer de Vd. —Se equivoca Vd... De aquí á tres dias estará arruinada. —¡Yo la salvaré! respondió el joven. Y se tendió a fondo y su espada desapareció por completo en el pecho de M. de Morlux. Beltran permaneció un minuto de pié, con los ojos fuera de las órbitas. Despues zozobró y cayó de espaldas. Entonces una sonrisa infernal crispó sus labios, el odio iluminó por vez pos- trera su mirada. —No olvide Vd. mi carta, dijo. Y vomitó un chorro de sangre, cerró los ojos, se agitó un momento en las úl- timas convulsiones de la agonía y acabó por conservar la inmovilidad de la muerte. Morlux ac haba de espirar sin arre- pentirse, legando el cuidado de su ven- ganza al platero José Loriot.

XXVIII.

José Loriot habia salido por la maña- na muy temprano. Era el día siguiente al en que mon- sieur de Valbonne lo habia conocido, y habia sido, a consecuencia de este reco- nocimiento, herido de postracion y de locura. El vengativo anciano no dormia desde la víspera. Sabia que habian rehusado las firmas del banduero en el Banco de Francia; sabia además que las primeras hostilida- des en galia eran la señal de la ruina de Mr. de Valbonne. Al cabo de ocho dias el banquero esta- ria en quiebra. ¿Qué mas podia desear el excelente Jo- sé Loriot? Pero la venganza es un fruto prohibi- do al cual se tiran sendos bocados quan- do se ha probado de él. Despues de haber odiado al padre, Lo- riot se habia puesto a odiar a la hija. La señorita de Valbonne le era odiosa á causa de sus aires de gran dama. Se habia, por lo tanto, interesado en la obra infernal de Beltran. Habia, pues, salido para ir a casa de Beltran a saber el resultado de la com-edia de la víspera. Porque Beltran habia tenido la auda- cia de esponerle su plan, salvo un de- talle. No le habia dicho que el instrumento de que se servia era su propio hijo, Gas- ton Loriot, y le habia ocultado igual-

mente el amo de Gasron hacia Melania. Pero por muy madrugador que fué Jo- sé Loriot, no llegó a casa de Morlux sino a las ocho. Beltran habia salido. El platero interrogó al portero. El portero respondió: —Si Vd. lo necesita, temo que no pue- da Vd. verle hoy. —¿Por qué así? —¡Ah! diantre, porque ha debido ha- tirse esta mañana. —¿Otra vez! exclamó Loriot, que habia sabido el desafío de Beltran con Oli- verio. El portero no conocia a José Loriot, así es que respondió: —M. de Morlux se batió ayer con un caballero que no conocemos, mientras que hoy... —¿Qué? —Hoy es con uno de nuestros inquilin- os, un discípulo del profesor de armas del cuarto bajo. José Loriot se estremeció. Sin embargo, como el portero habia hablado de inquilino, y el platero igno- raba completamente que su hijo viviese en la casa, se limitó a responder: —Pere ¿por qué se bate hoy M. de Morlux? —Porque ha recibido un bofetón. —¡Ah!... ¿y es ese joven? —Sí... y mi mujer y yo estamos bien apurados... —¿Por el barón? —¡Oh! no, por el Sr. Gaston. —¿Gaston! ¿se llama Gaston? —Sí. —¿Gaston Loriot? —Eso es. José Loriot cayó derribado cual si le hubiera herido un rayo. Este hombre que parecia haber recon- centrado todas sus facultades en un úni- co fin, la venganza, amaba sin embargo con pasión a su hijo. Era el solo amor de aquel que durante veinte años atesoraba sin cesar un odio profundo. Porque tenia un doble fin desde hacie veinte años. Primero queria reducir a M. de Val- bonne a la miseria y a la infamia; des- pues queria, al día siguiente de esta ca- tástrofe, aparecer el bastardo opulento y feliz. Mientras que José Loriot arrojaba un grito al saber que el adversario del ba-

ron era su propio hijo, un coche de alquiler se dejó a la puerta. Dos hombres tristes y silenciosos ha- jaron de él. —Eran los padrinos de Morlux que acom- pañaban su cadáver. Fue un golpe de teatro. El platero volvió en sí en presencia del muerto; arrojó un grito de alegría sin acordarse de que Beltran habia sido su aliado. —¿Qué le importaba eso? —Su hijo estaba vivo! Lanzóse fuera, y corrió a la calle de la Calzada de Antin, donde su hijo habria debido volver despues del combate. Dijéronle en efecto que Gaston habia vuelto solo, y tan tranquilo que nadie hubiera supuesto habia corrido una hora antes el menor peligro. El platero subió de cuatro en cuatro escalones a su habitación. Gaston no estaba allí. Únicamente habia, venido para dejar sobre una mesa cerca de la puerta dos cartas. La carta de Beltran y otra que sin du- da habia escrito a su padre al volver. El platero abrió primero la carta de Beltran y leyó: —Querido aliado: me he casado con mi esposa. Este es mi testamento. Tenemos una obra comun, continuada. Muero legándole a Vd. mi venganza y mi fortuna, y tengo fé en Vd. —«BELTRAN.» A esta carta iba unido un testamento perfectamente en regla, que nombraba a José Loriot heredero universal de Beltran de Morlux. El platero leyó y relejó esta carta y el testamento, y olvidó a su hijo por un momento. Pero la carta de Gaston continuaba sobre la mesa, y parecia sacarle los ojos. —¿Qué me dirá? se preguntó el viejo. Y abrió la segunda carta. Gaston escribia: —Padre mio: Vd. ha trabajado sin descanso en la ruina y a deshonra de su hermano M. de Valbonne. Ya tenido Vd. por ayudante a un hombre á quien acabo de matar. Esto basta para que Vd. comprenda, que no solo no participo de su odio, si- no que amo a la señorita Melania de Valbonne.

»Adios, pues, padre mio, mi lugar no está al lado de Vd., sino al lado del hombre á quien Vd. ha arruinado, y al »de esta desgraciada joven, reducida por »Vd. a la miseria, á la cual debo con- »sagrar en adelante mi ayuda, protección »y trabajo. »Gaston.» Esta vez el platero se dió por vencido. El salvaje se sentó, cogió su cabeza entre sus manos y se puso a llorar. —Su hijo le abandonaba. —¿De qué le servia su venganza? —Lloró por largo tiempo; luego tuvo un acceso de rabia. —¡Pues bien! exclamó; si ya no tengo hijo, seré rico al menos y tendré la di- cha de ver a aquel que me ha robado mi herencia en otro tiempo, reducido a la última miseria y a la desesperacion. La venganza es una buena pasión, cuando queda vacío el corazón. Pero al hablar así, Loriot se mentía á sí mismo. Loriot pensaba menos en su ven- ganza que en su hijo. Y Gaston se habia ido. José Loriot estuvo largo tiempo abso- rto en su dolor, leyendo y relejendo aque- lla carta de despedida que no compren- dia. Paseábase con paso desigual, ner- vioso é inseguro. Al menor ruido que oía en la escalera, creía que era el paso de su hijo. Pero Gaston no vino. Pasóse una parte del día y el platero, siempre encerrado en casa, seguia lo- rando en silencio. Por fin, un hombre vino a verle. Era su oficial, Emilio, el amigo de Gaston. —¿Dónde está mi hijo? le preguntó. —No sé, respondió Emilio. —¿No le has visto? —Acabo de separarme de él. —¿Entonces sabes donde está? —Sí, pero es como si no lo supiera. —¿Qué quieres decir? —De aquí a una hora habrá salido de Paris. —¿Sin verme? —Sí, dijo tristemente Emilio. —¿Pero adonde va? —A América. Loriot miró al joven con aire de asom- bro: —Va a tratar de hacer fortuna, dijo entonces este para reparar el mal que usted ha hecho.

cion será transportada al puerto de Náples. Se componen de 42.743 medallas y medallas, de las cuales 332 son de oro, 16.009 de plata y 20.901 de bronce. Hay además 1.511 vasos litológicos, 936 de tierra cocida, 85 vasos griegos y romanos, 130 bronzes, etc. etc. etc.

Las numismáticas de Italia están contentísimas por esta adquisición. Ha sido nombrado presidente del Consejo provincial de Ciudad-Real, el señor D. Ramon Figuera, y consejero el señor D. Pascual Gil Salazar.

Entre las varias personas distinguidas que han estado ayer a visitar en el hotel de París al príncipe Amadeo, se cuentan el señor duque de Sesto, el segundo cabo de la capitania general de Madrid, el ingeniero general Sr. Yerro, el general Quesada, el ministro de Portugal y el secretario de la embajada de Francia. S. A. permanecerá en Madrid hasta el 8 del corriente.

En la madrugada de ayer, ha fallecido en esta corte la anciana y virtuosa señora, madre de nuestro querido amigo D. Jaime Algarra, que según dijimos ayer hacia tiempo se hallaba postrada en el lecho sufriendo una penosa enfermedad, sentimos vivamente el fallecimiento de dicha señora, y acompañamos a sus desconsolados hijos en su profundo dolor.

El Sr. Ferrer de Couto nos ha dirigido una carta en que dice lo siguiente: «Tan ocioso me ha parecido el comunicado que ayer insertó LA CORRESPONDENCIA de parte de la redaccion de la revista Isla de Cuba, como impestivo y fuera de lugar el primer remitido, fundamento de estas contestaciones.

Después de la reunion que se celebró en mi casa, no he vuelto a ocuparme del objeto que la motivó, mas que privadamente y entre mis amigos. Si algun periódico dijo algo antes o en seguida, sería de su propia cuenta; pero esto no autoriza a nadie para tomar mi nombre en LA CORRESPONDENCIA en los términos inconvenientes en que lo hizo la redaccion del periódico La Isla de Cuba.

Créese que el príncipe Amadeo pasará a Zaráuz a ofrecer sus respetos a S. M. y que el Sr. Tagliacarne le acompañará, aprovechando esta ocasion para presentar sus credenciales.

Se ha mandado librar del fondo de calamidades públicas 1.000 escudos con destino al pueblo de Caspe, para atender a las necesidades que allí puedan ocurrir.

Con motivo de la festividad de Nuestra Señora, el día 7 del corriente se verificará una de las tres visitas generales de cárceles del año, por la audiencia de esta corte y el día seis será la visita preparatoria.

Ayer salió de Madrid con direccion a Barcelona, nuestro querido amigo el distinguido escritor Sr. Palomino, director de El Lloyd de Barcelona.

Durante el mes de agosto próximo pasado han satisfecho por el concepto de timbre de provincias los periódicos de Madrid 9.260 escudos y 600 milésimas. De esta suma corresponden a los periódicos políticos de Madrid 7.912.666 escudos en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Periodic title and amount in escudos. Includes titles like 'La Esperanza', 'La Iberia', 'Las Novedades', etc.

Las cantidades satisfechas por derecho de timbre para las Antillas, importan en el mismo mes 863 escudos 80 milésimas y 482.160 para Filipinas, cuyas cantidades corresponden a un número de periódicos mucho menor que el de los que se envían a provincias.

El director de Sanidad ha dispuesto que se gan para Alcañiz dos profesores de medicina, que se han prestado con la mayor abnegacion a ello. Uno es D. Antonio Rodriguez Guzman. Sentimos no recordar el nombre del otro profesor.

El señor ministro de Hacienda no ha podido venir ayer a Madrid, pues se halla ligeramente indispuesto desde el sábado; pero probablemente vendrá esta tarde con su familia, que deja ya su posesion de Leganés para establecerse en Madrid.

Ayer ha visitado el príncipe Amadeo el Museo de Pinturas, donde ha examinado detenidamente las joyas del arte que allí se contienen.

Antes de ir al Museo, recibió a varias autoridades y altos funcionarios civiles y militares que fueron a visitarle.

Ayer, día fijado para la entrega del cuarto y último plazo de la emision de 600 millones de títulos de la deuda consolidada, se ha hecho la liquidacion y entregado el resto del precio de dicha emision por los que la subastaron. Creemos que tambien se habrá hecho en París la entrega de la cantidad que en tal concepto tenia que abonar el Sr. Pinard.

Han empezado los trabajos en Vich para preparar el local donde a primeros de octubre se verificará la esposicion agricola en aquella poblacion.

Ayer ha sido conducido a su última morada el virtuoso señor cura párroco de San Luis, después de una magnífica misa de cuerpo presente, a la cual, igualmente que al entierro, ha asistido todo el clero parroquial. Este respetable sacerdote habia sido antes párroco de San Justo.

El 26 fué muerto en unagalboa, provincia de Málaga, sitio de la Cala, un vecino de dicho pueblo llamado José Castro, por un tal Antonio Garcia Orozco, que fué preso por la Guardia civil, encontrándole un retaco y otras armas.

El 27 por la noche se declaró un incendio en la fábrica de loza que fué del duque de Híjar, hoy de D. Ramon Girona-Mercad a los esfuerzos de la Guardia civil y vecindario se evitaron muchos estragos, pero sufrió algunas quemaduras graves uno de los criados y se calcula la perdida en mas de 50.000 rs.

El alcalde pedáneo del caserío de Penalba, anejo a Segorbo, fué asesinado hace pocos días y herido su convecino Baltasar Belumar. Se practican las averiguaciones oportunas por el juzgado correspondiente.

Teniendo que ausentarse de esta corte el 9 del corriente el tenor Sr. Tamberlik, sólo tomará parte en tres funciones, que se verificarán: el martes 5, Polito; el miércoles 6, El Profeta; y el viernes 8, Guillermo Tell, que será la despedida.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 323 fanegas de trigo, de 3.400 a 4.100 escudos; la cebada de 2.050 a 2.200, y la algarroba a 2.200 escudos.

Anteayer estuvo a visitar las dos cárceles de Madrid el Sr. Roberts, director de establecimientos penales, para examinar las condiciones de higiene y ventilacion en que se encuentran, quedando bastante complacido del estado de los presos y del interés que muestra la junta auxiliar de cárceles, por mas que no llenen todas las necesidades que exigen establecimientos de esta clase; sobse todo en edificios construidos ad-hoc.

La casa de socorro del quinto distrito ha suministrado durante el próximo pasado agosto a los pobres de las cuatro parroquias que comprende 2.636 ho-os. Por el cuerpo facultativo del mismo se han asistido a 134 enfermos a domicilio, 195 en consulta, y socorrido 126 accidentes. Tambien se han entregado por cuenta de dicho establecimiento 330 rs. para lactancias y 6.446 para baños.

La recaudacion obtenida durante el mes de agosto próximo pasado en la provincia de Madrid por la administracion principal de rentas ascendió a la suma de 388.431 escudos 831 milésimas, en la siguiente forma: Tabacos, 110.483.209; sal, 40.309.144; pólvora, 2.292.600 y sellos del Estado 136.631.877.

Ayer a las dos y media de la madrugada ha sido herido de bastante gravedad en el pecho un sujeto de veintiocho años de edad, llamado José Caro. La ocurrencia parece que fué en riña entre tres hombres y dos mujeres en la esquina de la calle de Atocha y Concepcion Jerónima.

El herido se encuentra en el Hospital y el agresor y cómplices en la cárcel. Por el gobierno de la provincia de Valencia se ha dispuesto que los alcaldes de los pueblos admitan en los hospitales de sus respectivas poblaciones los enfermos del cuerpo de carabineros, teniendo cuidado de colocar a los atacados del mal sospechoso en locales separados, tratándolos con las precauciones necesarias.

Leemos en un periódico de Alicante: «Además del oilium que este año ha dejado sentir su influencia mas rudamente que de ordinario en los viñedos de nuestra huerta, la prolongada sequia y los ardientes calores que se han dejado sentir en agosto, han abrasado las vides y su fruto de tal manera, que si una benéfica lluvia no viene a refrescarlas oportunamente, será mas que probable que no puedan madurar las uvas y que se pierda una gran parte de la cosecha.»

Se ha confirmado la noticia de la separacion de D. José Meres, secretario de gobierno de la audiencia de Valencia, nombránlose en su lugar a D. Juan del Pueyo y Baeo, que desempeñaba igual cargo en la audiencia de Mallorca. Para la vacante de esta ha sido promovido el vicosecretario de la audiencia de Valencia D. Antonio Baeo de Mesa, reemplazándole D. Francisco Salvá, promotor fiscal cesante de Callosa de Enzarra.

Anteayer se reunió la junta de agricultura de Córdoba para nombrar la comision que habrá de entenderse con la diputacion provincial, con objeto de proponer las bases y reglamento para la nueva escuela práctica ó Granja modelo que habrá de establecerse en el Cortijo del Alcáide.

A 496 parece que asciende el número de casas procedentes del clero y que van a venderse en la ciudad de Córdoba.

Segun la orden de la plaza, el servicio para el día 5 es como sigue:

Parada: Asturias.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Isabel II, don Joaquin Vara de Rey.—Visita de hospital: Asturias, quinto capitan.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER.

Table with 3 columns: Effect, price, and date. Includes items like 'Cons. al cont.', 'Id. fin próx.', 'Dif. al cont.', etc.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Campes Eliseos.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—Última representacion de Polito.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche. Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

Galeria de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras.

Teatro de la Zarzuela.—Funcion 1.ª de la temporada para el miércoles 6.—1.ª La zarzuela nueva en un acto titulado Los lirios del obispo, en cuyo desempeño toman parte las señoras Istúriz y Montañés y los señores Caltanazor, Calvet, Arderius y coro. 2.ª La zarzuela nueva en un acto El Jardinerito, desempeñada por las Sras. Rivas y Lujan, y los señores Arderius, Gimenez y Orejon. 3.ª La zarzuela tambien nueva en un acto nominada La epistola de San Pablo, en la que toman parte las señoras Istúriz y Fernandez y los señores Sslas, Caltanazor, Arderius y Romero.

SEGUNDA EDICION

Ayer parece que se recibió un despacho telegráfico de Valladolid anunciando la muerte, repentina, según comunican a su familia, de un joven militar muy conocido en los buenos círculos de esta corte.

Ayer a las ocho se reunió el comité médico de Madrid en casa de su presidente para continuar la discusion del manifiesto que van a dirigir a las clases médicas de España. La reunion duró hasta las doce y quedó aprobado el indicado documento después de una animada y sostenida discusion. Inmediatamente después se procedió al nombramiento de una comision compuesta de los señores D. Félix España, D. Miguel Valdivielso, D. Ramon Alba y Lopez y D. José Gastádo y Fontanella, la que se encargó de redactar una nueva circular para los subdelegados y contestar a cuantas preguntas se dirijan al comité.

Hoy se publicará el manifiesto en Madrid y se reparará a todas las casas médicas, remitiéndose después a provincias.

Leemos en El Eco de Cadix: «Hemos tenido el gusto de ver una importante carta escrita de puño y letra del ilustre duque de la Victoria y dirigida a uno de nuestros mas queridos amigos, en la cual se trata de la gravísima cuestion que el partido progresista está llamado a resolver. La cuestion de conducta en las próximas elecciones.

Como la parte mas importante de esta comunicacion necesita ser conocida de los amigos del esclarecido patrio cuya opinion respetable quisieron conocer, estamos autorizados para extractar lo que se relaciona con las elecciones.

El general Espartero se ha trazado una conducta respecto del retraimiento, en las actuales circunstancias en que todos le consultan, que consiste en abstenerse de dar consejo acerca de si se debe seguir ó abandonar la politica del retraimiento; y en esto creemos nosotros que obra con una delicadeza que le enaltece, para no echar en la balanza el peso de su influencia y decisiva autoridad, llevado del noble deseo de que cada cual consulte a su conciencia lo que crea mas conveniente.

Lo único que hace el señor duque recomendar a sus amigos una maxima saludable, aconsejada por la esperiencia, y si se quiere, por la situacion anómala y extraordinaria que atravesamos. En los negocios graves se debe meditar detenidamente, calcular y prever lo que debe venir después. El que se limita solo a lo presente, se espone a arrepentirse mañana de lo que haya hoy. Luego hoy es indispensable pensar con madurez, con sangre fria, con severa rectitud, si conviene ó no continuar en el retraimiento ó abandonarlo. Sépanlo nuestros amigos.»

La tempestad que anteayer por la mañana se insinuó ligeramente en Madrid, fué, segun nos dicen, a descargarse hacia el campo de Getafe, donde hubo gran les truenos y una copiosa lluvia. Esto es muy propio de la estacion en que vamos a entrar, y nada tendrá de extraño que, ya en un punto, ya en otro, se repita con alguna frecuencia.

Ayer fué denunciado el número de La Regeneracion por el artículo descriptivo del viaje de la real familia.

Los periódicos de Lisboa no dan todavía terminada la crisis ministerial. El gabinete anterior habia, sin embargo, anunciado su dimision a las Cortes, fundándola en que la mayoría de los diputados habia elegido a los Sres. Fontes y Vieira de Castro, candidatos de la oposicion, para la comision de mensaje.

El conde de Castro, que segun el telegrafo ha conseguido organizar un gabinete, es vicepresidente de la Cámara de los Pares, fué el negociador con los Sres. Corradi y Coello de tratado comercial entre Portugal y España, y pasa por un hombre conciliador. Su gabinete será de fusion, entrando en él Fontes y tal vez Torres Novas y Casal Ruveiro.

Las Cortes habian concedido a los reyes autorizacion para realizar su deseado viaje a Francia, Italia y tal vez a Inglaterra. Este viaje tendrá lugar en octubre durante el interregno parlamentario. El rey D. Fernando desempeará entre tanto la regencia del reino.

En las primeras horas de la mañana de hoy se habrá verificado en los Carabanchales un simulacro en honor del príncipe Amadeo. Formarian dos regimientos de coraceros, dos de artilleria montada, uno de infanteria, otro de cazadores y otro de ingenieros. El príncipe es coronel de caballeria en Italia. Las maniobras han debido ser mandadas por el duque de la Torre.

Los señores ministros residentes en Madrid presidirán hoy la ceremonia fúnebre de conduccion del cadáver de la malograda señora doña Concepcion Espinosa de los Monteros, esposa que fué del Sr. Cánovas del Castillo.

Se confirma la noticia de que el día 8 dormirán SS. MM. en San Sebastian, a donde llegará el 9 el emperador Napoleón. El 11 devolverán los reyes la visita al soberano francés en Biarritz.

El Sr. D. Juan Valera ha tomado ya posesion de su destino diplomático en Francfort, y presentado sus credenciales al representante de la Dieta y al burgo-maestre de aquella ciudad libre.

El Sr. Mon que ha salido ya de París, parece que se dirige a España para ir a sus posesiones de Asturias.

Dicen de Bilbao que a la comida que tuvo lugar en palacio la noche del miércoles, día de la llegada de SS. MM. a aquella villa, concurrieron además de las personas reales, los ministros, toda la alta servidumbre de los reyes, el capitán general del distrito, Sr. Iriarte; el gobernador de la provincia; el comandante general, Sr. Lesca; el comandante de Marina; los diputados forales, señores Urquiza y Zabáburu; el señor conde de Monte-fuerte, senador; los diputados a Cortes por Vizcaya, Zabáburu y Echevarría; el alcalde de Bilbao, Sr. Jane; y el juez de primera instancia.

A la que se celebró el jueves acudieron tambien el Sr. Ibarra, prior del consulado; el Sr. Sampedayo, presidente de la junta de comercio; el Sr. Orovio ex-ministro de Fomento; el gobernador de la provincia de Santander, Sr. Noedaly algunas otras personas.

Entre las personas que constituyen la servidumbre de la Reina y que se han hallado estos días en Bilbao, se cuentan la señora marquesa de Noraliches; el conde de Balazote, caballero mayor de S. M.; el duque de Anumada, comandante general de Alabarderos; el conde de Ezpeleta, ayo del príncipe de Asturias; el general Lemery, jefe del cuarto de S. M. el Rey; el coronel Mugenis, ayudante del Rey, los señores Valdes y Mon, Artega, gentiles hombres de S. M.; el Sr. Goicoerrotea, administrador general de los bienes del real patrimonio; el marqués de San Gregorio, primer médico de cámara; el Sr. Onate, inspector general de la Real Casa; el Sr. Doritua, oficial mayor de la Reina y algunos otros dependientes de palacio.

El 1.º de abril del próximo año se empezará a demoler el teatro de Variedades en París y se construirá otro teatro en el mismo sitio, teatro que se inaugurará el día 1.º de octubre del mismo año.

Los periódicos franceses dicen que la enfermedad del célebre pintor Mr. Ingres no ofrece cuidado.

El príncipe Amadeo, que actualmente viaja por España, debe dirigirse en breve a Biarritz.

Ha sido presentada a S. M., en el alto de Begonia, por el gobernador militar de la provincia brigadier Lesca, una esforzada mujer bilbaína, viuda y pobre, llamada Victoriana Elorriaga, la cual, durante el asedio que sufrió aquella villa el año 1836, bajo un espantoso fuego del enemigo, llevó municiones a los defensores de la batería de La Muerte. La Reina encargó al general O'Donnell que tomara nota del nombre y circunstancias de la citada mujer para proponerla a la oportuna recompensa.

El Sr. Clava, administrador de beneficencia de Bilbao, cuyos servicios tan justamente supo apreciar el pueblo vizcaíno en todas ocasiones, ha sido condecorado por la Reina con la cruz de Carlos III.

Una correspondencia de la Carolina del Sur dice que los electores de Charleston están convocados para el 13 del actual, a fin de modificar la Constitución ó promulgar otra nueva. Se ha acogido allí con gran satisfacion la proclama del gobernador, en que anuncia la sustitucion de la jurisdiccion civil a la militar, que tanto pesa sobre las poblaciones.

La Dieta germanica se ha reunido el día 31 de agosto. Los representantes de Sajonia-Weimar, Sajonia-Coburgo Gotha y Sajonia-Meiningen han protestado contra el convenio de Gastein, y propuesto que se lleve esta cuestion ante un tribunal de árbitros. La Dieta ha prorogado sus sesiones por dos semanas. Baviera, Sajonia y Hesse-Darmstadt han protestado contra esta próroga.

El rey de Grecia ha ido a la isla de Corfu, donde permanecerá todo el mes de setiembre. Le han acompañado el ministro de Negocios extranjeros y los representantes de Francia y Turquía.

Dicen de Méjico que la situacion mejoraba cada día mas, y que aumenta la inmigracion de europeos.

El emperador ha determinado que en la sierra de Zougolitea se forme una colonia de soldados de las legiones extranjeras que hayan cumplido el tiempo de su servicio.

Las exploraciones mineralógicas en Méjico están produciendo los mejores resultados. Los buques que salen de aquel país para los Estados-Unidos, China y Europa conducen grandes cantidades de oro y plata, y solo la casa de moneda de Guanajuato ha acuñado durante el primer semestre de este año la suma de 3.024.123 duros.

El Eco de Cartajena se queja, y sobradamente tiene, de que la autoridad permitiera la gran extraccion que diariamente se hace de artículos de primera necesidad para las numerosas familias que han salido de la plaza y viven en los campos, y se queja, no porque la extraccion de aquellos artículos fuera un mal en casos normales, sino porque lo es en la actualidad cuando los alimentos escasean y los importadores han dejado de concurrir al mercado por temor a la enfermedad que, si bien por fortuna en ciertas proporciones, reina en la ciudad.

Se ha encargado de la jefatura local del cuerpo de sanidad de Málaga el médico mayor Sr. D. Juan Millariz y Malu, destinado al hospital militar de aquella plaza.

Debiendo ausentarse de Málaga el gobernador militar de la misma, quedará encargado de aquel gobierno durante su ausencia el Sr. D. Antonio Garcia de Valdivia, coronel del regimiento del Rey.

Anteayer a las ocho de la mañana ha debido tener lugar en Málaga la revista administrativa del presente mes de los cueros y destacamentos existentes en aquella plaza.

Ayer han debido reunirse en el teatro de Lope de Vega de Valladolid los demócratas de aquella poblacion, bajo la presidencia del Sr. D. Nicolás María Rivero.

Con el extraño título de El Eco del Desengaño ha empezado a ver la luz pública en Carmona un nuevo periódico. Le deseamos prosperidad.

S. M. la Reina ha entregado al gobernador de Bilbao, Sr. Fernandez, dos botones-gemeos de oro con profusion de brillantes y esmeraldas, para que en su real nombre hiciera entrega de ellos, como lo ha verificado, a D. Alfonso Guiard, fotógrafo de dicha villa, en prueba del gusto con que habia aceptado S. M. el album con los retratos de todos los señores de Vizcaya que le fué regalado por el señor Guiard.

Acaba de ocurrir en Moscu un hecho digno de llamar la atencion de los libre-cambistas. En una reunion que tuvo lugar después de la apertura de la actual esposicion nacional, varios industriales moscovitas pusieron en duda las ventajas que un orador demostraba ser consecuencia del libre-cambio. La Gaceta de Moscu ha censurado energicamente a aque los de sus compatriotas que se pronunciaron contra la libertad de comercio. Este periódico, el órgano mas notable de la opinion pública en Rusia, ha demostrado que en muchos ramos de produccion los fabricantes rusos pueden sostener la competencia con el extranjero, y que la industria en general no puede ganar nada en ser protegida por medios artificiales.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 05; la diferencia, a 38 1/2; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 69-27 1/2 y el 4 1/2, a 99.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 a 90.

De Almagro escriben que un soldado del regimiento de Albuera habia herido gravemente a un cabo de su escuadron, contra el que se insubordinó, acabando por darle una estocada.

Un periódico de modas describe los siguientes caprichosos peinados que son elegantísimos:

Peinado a la griega. En este los cabellos que caen sobre la frente están dispuestos formando cinco pequeños tirabuzones, que generalmente se llevan postizos, a fin de no tener necesidad de cortar el pelo. El resto del cabello que compone el peinado se riza formando anchas ondas, que se enrollan hacia adentro por detrás, dejando un grupo de tirabuzones que cubre enteramente la nuca. El adorno que sirve de complemento a este peinado, está compuesto de tiras de cinta ó de terciopelo, ya negro, ya de color, que llevan en el borde pendientes de cristal ó de acero: hacia la frente tiene un pequeño lazo, y por detrás lleva otro terminado por unas largas caídas.

Para el peinado imperio se cubre la frente hasta la mitad de pequeños tirabuzones, que, como en el peinado anterior, se ponen postizos, a fin de evitar el inconveniente que antes hemos indicado. Cubriendo el armaron sobre que están colocados los rizos ó tirabuzones, se pone una ancha trenza, colocada entre dos cintas de color ó dos galones de oro, de manera que la trenza y los galones reunidos forman una especie de diadema. Por los lados los cabellos están ondulados y levantados de manera que cubren los extremos de la trenza.

El pelo forma por detrás un gran lazo, que está sujeto por la parte superior con una pequeña trenza: a ambos lados tiene un gran bucle que se hace sobre un molde de crin ó un relleno de tul. Las cintas que están colocadas a ambos lados de la trenza de la parte superior de la cabeza, se prolongan por detrás, hasta mucho mas abajo del talle.

En Galicia existe un manantial de aguas minerales, que si estuviera en otro país, no solo tendria rico a su dueño y a la comarca en que se halla situado sino que seria el punto de reunion para veranear de gran número de familias, que encontrarían en un espacioso local todas las comodidades apetecibles, y en el ameno y frondoso valle de Sárria, en que aquel nace, todas las delicias de la vida del campo. Hablamos de las aguas de Celligos, tan admirables por los felices resultados que producen en la curacion de las herpes, y en general de todas las afecciones cutáneas. Estas aguas son sulfurosas frías, y a pesar de la incomodidad con que se toma el baño y del fango que tienen, ya buscan alivio en ellas actualmente muchas personas. Para que se generalicen, pues que son tan provechosas, bueno seria que, procurando comunicaciones fáciles, se montaran allí buenos locales, dando a conocer al mismo tiempo la virtud de dichas aguas minerales por medio de monografías. Si esto se llegara a hacer, podemos asegurar que no se pasarían muchos años sin que aquel ameno valle se viera convertido en uno de los puntos más deliciosos para pasar los días del verano. Su frondosidad y lozana vegetacion, su clima agradable y su cercanía a la villa de Sárria, todo contribuye a favorecerle, no exigiendo más gastos que los que puede ocasionar la construcción de media legua de carretera.

El nuevo ejercicio gimnástico llevado a cabo en el circo del Príncipe Alfonso con mucho arrojo y seguridad por la niña Nathalia Foucart, unido a los esfuerzos del resto de la compañía, y a la admirable serenidad del nuevo domador de leones, Sr. Federico Lucas, está proporcionando estas últimas noches buenas entradas a la empresa del circo del príncipe Alfonso.

Anoche hubo una concurrencia numerosa que no se cansaba de aplaudir a las tres notabilísimas niñas, que son un verdadero prodigio de gracia y de arte. El nuevo ejercicio es muy parecido al vuelo de los trapecios. Deseamos que la empresa recompense el mérito de estas simpáticas niñas, que han sostenido este año la animacion en el circo, dándolas un beneficio.

Cuando Abil-Kader pasó por Blois, al ir a Amboise, organizaron una fiesta en honor suyo. Las logias masonicas de la ciudad le recibieron cordialmente, y el emir pronunció algunas frases de gratitud; dijo entre otras cosas: «Yo creo que todo hombre que no practica la francmasonería, es un hombre incompleto.»

D. Pedro Labit, residente en Barcelona, ha pedido privilegio de invencion por cinco años por un procedimiento para fabricar y cocer una nueva especie de pan llamado pan gluten.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 5.—San Lorenzo, Justiano y Santa Obaúlia virgen. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, don de sigue celebrándose la octava de la Virgen de la Almudena; a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde se cantarán completas salve y reserva.—Continúa celebrándose con notable solemnidad la novena de la Virgen de la Misericordia en San Sebastian, y predicará en la misa mayor don

Manuel Uribe y Gonzalez, y por la tarde en los ejercicios, D. Carlos Diaz Guizarro. —Continúa tambien en las Salesas Nuevas la novena de los Sagrados Corazones, y predicará por la tarde D. Basilio Sanchez Grande. —Igué celebrándose la novena de Jesús Nazareno en su iglesia titular: a las diez será la misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios predicará el Sr. Infantes, y en la novena de Nuestra Señora de Covadonga en San Luis, dirá el sermón D. Raimundo Carrillo.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento y la de las Nieves en Santo Tomás.

ANUNCIOS. ACADEMIA

TENEDURIA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE Y CALCULOS MERCANTILES. Tudescos, 34, principal izquierda.

Hay clases de dichas asignaturas a diferentes horas del día y de la noche. La enseñanza de teneduría de libros comprende la contabilidad de comerciantes, banqueros, fábricas, sociedades anónimas, cuentas con corresponsales extranjeros, cuentas corrientes por los diferentes métodos conocidos, contabilidad para las oficinas de los títulos y grandes propietarios, y la de cálculos mercantiles, intereses, descuento, rentas vitalicias, anualidades, amortizacion, impositones, fondos públicos, seguros, arbitrajes, reduccion de monedas extranjeras, operaciones de cambio nacional, par proporcional, etc., etc.

8 y 9 REALES SE CEDEN HABITACIONES interiores y exteriores, con tres comedias. Jesus del Valle, 4, tercero de la izquierda.—1

UNA SEÑORA VIUDA DESEA DOS CABALLEROS ó un matrimonio, con asistancia ó sin ella. Olivo, 24, segundo.—1

OBRA DE TESTO.—NOCIONES DE Historia natural, por García de los Santos.—16 rs. ejemplar, en las librerías de Hernando, calle del Arenal, y de Olamendi, calle de la Paz.—3

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 49. Tanto la pipera como las botellas llevan su nombre.

NUOVO DESCUBRIMIENTO CONTRA las tercianas y cuartanas.—Píldoras antipéticas.—Estas píldoras, compuestas con un febrífugo recientemente descubierto por el autor, tienen sobre todos los remedios de esta clase las dos ventajas siguientes: primera, impedir siempre y con seguridad la recaída; y segunda, prevenir los desórdenes funcionales que suelen dejar en pos de sí las intermitentes rebeldes.

Véndese en la botica del núm. 22, calle de la Abada, a 20 rs. la caja de 40 píldoras.—Exijase la instruccion.—1

PRESTAMOS. Colegiata, 13, entresuelo, derecha.

CENTRO INDUSTRIAL Y MERCANTIL, Arenal, 15, entresuelo.—Son tantas las personas, que a consecuencia de haber anunciado proveer ocho plazas de inspectores en las provincias, han solicitado dichas plazas, y tan oportunas y dignas de tomarse en consideracion, diferentes observaciones que nos han dirigido varios sujetos influyentes de las mismas, que, teniendo esto en consideracion, ha resuelto, variando su pensamiento la Direccion general, crear un destino de sub-director y otro de delegado en cada una de aquellas, dotados con el sueldo anual de 3,000 rs. los primeros, y 2,000 para gastos de viajes, mediante una consignacion de 25,000 rs.; y 6,000 los segundos, con 1,000 de gratificacion por igual concepto, consignando 15,000 reales y el 2 por 100, además de su sueldo, de los beneficios que reporten sus gestiones a la casa.

Las personas que aspiren a estos destinos, obtendrán mas pormenores en dicho establecimiento.—7.

COLEGIO DE SAN IGNACIO DE segunda clase, incorporado al instituto de Navicledo, de primera y segunda enseñanza y preparatorio para carreras especiales, establecido en la calle de Leganitos, núm. 4.

Se halla abierta la matrícula para la segunda enseñanza hasta el día 15 del corriente. Los reglamentos del colegio se facilitan gratis en la portería del mismo y en la librería de Hernando, calle del Arenal, núm. 11. A provincias se remiten previo aviso al secretario del establecimiento.—1

EL SEÑOR DON IGNACIO PAYNO Y LAZARO LERENA, falleció el 26 de agosto próximo pasado. Dona Manuela y Doña Rosario Payno, doña Dolores y D. Manuel Lazaro Lerena, hijos; los primos y demas parientes del finado (que estén en gloria), suplican a sus amigos y compañeros se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de novenario, que por su alma ha de celebrarse el día 6 del corriente a las diez en punto de la mañana, en la iglesia parroquial de San Millán; en lo que recibirán favor.

EL MEDICOCIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

COLEGIO DE INTERNOS agregado al instituto de segunda enseñanza de Cuenca.

Teniendo que proveerse el referido colegio de los útiles que se ponen a continuacion, se previene a todos los artistas, almacénistas, ó cualesquiera otras personas que intentasen hacer proposiciones sobre los indicados útiles, se dirijan al señor director del Instituto, en inteligencia de que deberán verificarlo sin falta antes del 11 de setiembre próximo; remitiendo al mismo tiempo no sólo el último precio de los diferentes objetos, sino los modelos de catros, procurando conciliar en estos como en todo lo demás, la elegancia con la solidez, sirviendo de norma respecto de sus dimensiones el sistema adoptado en los colegios mas acreditados de la corte; y lo mismo respecto de los objetos de cocina. Así mismo se previene que la conduccion de todo a esta capital se hará lo antes posible, siendo de cuenta del contratista el responder de todos los desperfectos que pudieran ocurrir hasta el completo recibo de dichos objetos.

- 48 camas de hierro para alumnos.
4 id. para camareros, cocinero y ayudante.
3 id. para capellan y regentes.
Una batería doble de cocina, inglesa para 60 alumnos y otra para 40, expresando con claridad las diferentes piezas de que consta.
Una sillería de guta-percha decente para la habitación del capellan.
Una id. para la de los regentes.
Una id. para la sala de recibo del señor director.
3 mesas decentes de despacho ó escritorio para los anteriores cargos.
3 sillones para id.
80 palanganas de metal bañadas por dentro.
30 id. piés para las mismas.
30 sillas fuertes de haya, llamadas de Victoria, para comedor y otros usos.
Cuenca, 31 de agosto de 1865.—El director, Bernardo Gomez de Segura.—2

LA EXCMA. SEÑORA

DONA MARIA DE LA CONCEPCION ESPINOSA DE LOS MONTEROS Y RODRIGO DE VILLAMAYOR DE CANGUAS DEL CASTILLO, ha fallecido el día 3 del actual, a las seis de la tarde.

Don Antonio Cánovas del Castillo, ministro de Ultramar, viudo; el baron del Solar de Espinosa, padre; sus tíos, madre y hermanos políticos, y demás parientes, ruegan a sus amigos que por un obituario involuntario no hubiesen recibido escuela, se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente y conduccion del cadáver desde la parroquia de San José al cementerio de la Sacramental de San Martín, el martes 5 del corriente, a las once de la mañana. El duelo se despide en el cementerio. Todos los señores sacerdotes que quieran celebrar el santo sacrificio de la misa en la parroquia de San José el martes 5 del corriente en sufragio del alma de dicha Excma. señora, recibirán la limosna de 12 rs. hasta las once de la mañana, y desde esta hora en adelante la de 16.

SE VENDE UNA COLECCION COMPLETA de sales de Cardona, Barquillo, 13, portería.—2

QUE OCASION PERDESI SI NO LO COMPRAS.—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laore, plumas, oblias, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de color, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 46 rs. Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

FRANCES, ITALIANO, MATEMÁTICAS, etc.—Mr. L'Avocat Louis de Berthelémy, nos enseña personalmente y pronto. Jardines, 8, segundo.—1

LA GRAN CENTRAL.

DIRECCION GENERAL: HILERAS, 21, MADRID. Se coloca dinero en grandes y pequeñas partidas sobre hipoteca doble. Se admiten solares dentro del ensanche de Madrid, por todo su valor corriente, como capital. Es la única compañía en España que moviliza la propiedad por un sistema perfeccionado y completo. Las operaciones tienen siempre por base la hipoteca, y sobre ella giran todas las combinaciones de seguros sobre la vida para formar rentas, pensiones y capitales. Ni las crisis general ó parcial, nacional ó europea, pueden afectar a esta compañía ni a sus fondos. Los socios en participacion conocen previamente las fincas que garantizan su dinero con escritura especial. No hay impositones a voluntad: los plazos, las cuotas y los reembolsos son fijos, con interés fijo del 8 por 100 al año: este puede aumentarse con el 70 por 100 de las utilidades líquidas. Ninguna otra compañía tiene tantos medios de inversion para poder colocar hasta las mayores sumas con seguridad inquebrantable. Además de la edificacion en Madrid y su ensanche, tiene pendientes de aprobacion proyectos de canales de riego por mas de doscientos millones; dos aprobados por unos ocho millones, y varios en estudio, entre ellos, el mas colosal que se ha ejecutado en el presente siglo. Todos estos proyectos y demas datos se exhibirán en estas oficinas todos los días, de diez a cuatro, al que quiera persuadirse de la exactitud de cuanto se refiere.

CAMISAS PARA CABALLEROS DE TODAS MEDIDAS, DE HILO FINO Y SUPERFINO, HASTA LAS MAS RICAS. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA. de manera que las de 80 rs. se venden a 55; las de 90 a 60; las de 100 a 70; las de 110 a 80; las de 120 a 90; las de 130 a 100; las de 140 a 110; las de 150 a 120; las de 160 a 130; las de 170 a 140; las de 180 a 150; las de 190 a 160; las de 200 a 170. Y SE HACEN A MEDIDA EN LAS MISMAS CONDICIONES. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR. HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES, Y ENVOLTURAS PARA RECIENTE NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000.000 rs. de capital. CARLOS CANNELL Y COMPANIA. SHEFFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demas útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc., etc. AGENTE EN MADRID, DON ALEJANDRO GUILLARD. FARMACIA, 13, CUARTO 3.º. CASA DE COMISION Y TRANSITO.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos. La deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oídos, palpitations diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consuncion) sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histórico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropepsia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de calidad, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes a todo tratamiento.

Table with 2 columns: Price and Quantity. La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata. 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs. 2 libras a 37. 5 libras a 80. 12 libras a 170.

BARRY DU BARRY Y COMPANIA. 18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPOSITOS. Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cayrol, calle de Llauder. Señores Borrell, hermanos, En Barcelona.—Sr. Fors. Puerta del Sol, núm. 10. En Madrid.—Sr. Martí y Arriaga. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. En Alicante.—Sr. Soler. En Gijón.—Sr. D. Píxes Minguez. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pina. Y todos los principales droguistas y boticarios del país.